



# LA SAINT-JEAN-BAPTISTE

[UNO JUNCTI VINCULO]

Journal National, Historique et Littéraire.

Rédigé en collaboration.

Administration: RICHEMONT L. de MARTIGNY.

### Avis de l'administration.

*L'Echo* est publié le jeudi de chaque semaine.

L'abonnement est d'une piastre par an (\$1) pour le Canada et les Etats-Unis.

Les annonces se traitent de gré à gré avec l'administration.

*L'Echo* étant destiné à parvenir dans toutes les paroisses du pays et les différents Etats de l'Amérique où se groupent les Canadiens, les marchands, les industriels et tous ceux qui ont intérêt à faire connaître leur genre d'affaires au public sont sûrs que leurs annonces passeront sous les yeux de milliers de personnes.

Toutes les communications relatives aux affaires sont adressées à l'administration.

Les communications ayant plus particulièrement pour objet la partie littéraire du journal sont adressées à la rédaction.

Bureaux de *L'Echo*, rue Saint-Lambert, 43.

### Bureaux de renseignements.

L'administration de *L'Echo* a l'intention de tenir dans ses bureaux des registres à la disposition de tous les Canadiens des Etats-Unis.

A leur arrivée à Montréal, ils sont priés de venir inscrire leurs noms et adresses dans ces registres.

Les associés de Montréal qui ont des parents et des amis de l'autre côté des lignes pourront, en se donnant la peine de consulter ces registres, s'assurer si quelqu'un des leurs est à la ville, et apprendront en même temps, où on peut le trouver.

### Naissances, Mariages, Deces.

*L'Echo* publiera gratuitement les annonces des naissances, mariages et décès qui surviendront dans les familles des sociétaires de la Saint Jean-Baptiste de tout le pays.

Les événements de cette nature qui arrivent chez nos frères des Etats-Unis seront aussi recueillis avec soin et publiés dans notre feuille.

La grande famille canadienne pourra ainsi suivre partiellement de l'œil, pour ainsi dire, le mouvement de sa population.

### Bibliothèque Nationale.

L'édifice que la société Saint-Jean-Baptiste a l'intention de faire construire contiendra, cela va sans dire, une bibliothèque.

Cette bibliothèque, il en faut poser les fondements.

Vous vous y prenez bien d'avance, pourrions-nous dire.

Pas le moins du monde. Une bibliothèque ne se forme pas en un jour.

Il faut des années pour réunir une collection d'ouvrages sur toutes les matières.

Voilà pourquoi *L'Echo* commence d'agiter cette question dès sa première apparition en public.

Nous n'avons pas l'intention de faire de longues et belles phrases sur l'importance d'un tel sujet.

La chose serait superflue, du reste, tout le monde étant convaincu que, sans bibliothèque, notre monument national serait incomplet.

Cependant, il faut commencer le mouvement, l'animer, l'accentuer.

*L'Echo* donne la première poussée à la boule et voici comme il procède.

Tous ceux qui ont écrit, qui ont publié des livres, des traités, des pamphlets, des brochures, etc., sur n'importe quelle matière, sont instamment priés de nous faire parvenir un exemplaire de leur œuvre.

Ce sera le noyau—ce sera la boule de neige qui ira toujours grossissant *vires acquirit eundo*.

### Avis de la Redaction.

Notre présent numéro, comme le verra le lecteur, est presque uniquement consacré à

des matières relatives à l'association nationale. Ces matières entrant naturellement dans notre cadre, et étant du ressort particulier de notre feuille, nous ne sentons pas le besoin de nous défendre de l'exclusion d'autres sujets. Nous devons cependant avertir nos patrons que nous avons remis à notre prochaine livraison la continuation de plusieurs articles dont la publication a été commencée dans la dernière, entre autres la dissertation sur les chambres hautes et le jugement du comité judiciaire du Conseil privé sur la loi des timbres qu'il a déclarée inconstitutionnelle. La dernière malle d'Europe nous a apporté cette fâcheuse nouvelle.

Nous ferons voir les effets désastreux de ce jugement sur nos ressources financières, en même temps que nous indiquerons les moyens d'imposer le même droit de timbre judiciaire sans blesser les principes sur lesquels la décision repose.

Toutes ces questions constitutionnelles ont pris une importance de premier ordre, et nous leur donnerons une large place dans nos colonnes. C'est le seul point touchant à la politique sur lequel nous nous soyons réservé notre liberté d'action, et nous userons largement de cette indépendance devenue nécessaire pour atteindre le but de notre publication qui est la conservation de notre existence nationale et la préservation de notre autonomie provinciale.

### Le Pantheon canadien (souscription)

La souscription à ce monument est accueillie avec beaucoup d'enthousiasme; les dons sont nombreux et généreux. La somme souscrite jusqu'à ce jour s'élève à \$9,000, et nous avons tout lieu d'espérer qu'elle excèdera le chiffre de \$10,000 avant la fin de l'année.

Nous commencerons la publication de la liste des souscripteurs dans notre prochaine feuille.